



- "Lo que molesta a algunos es que miles y miles de cristianos, dotados de una fe católica solidísima, se dediquen por entero a encarnarla en medio del mundo".
- "El Opus Dei nació entre las oraciones y las ayudas de las gentes de las barriadas más pobres de Madrid".
- "En los países latinoamericanos el Señor nos manda abundantes vocaciones y desde allí se va ahora a evangelizar otras regiones del mundo más necesitadas de apóstoles".

Un Gran Centro de Atención en Huérfanos, Esquina Morandé

# MAS SERVICIOS A SU SERVICIO

**PROXIMA INAUGURACION  
 NUEVA SUCURSAL  
 STGO. HUERFANOS 1202**



- 10 cajas para Cuentas Corrientes, 4 de ellas con atención exclusiva a clientes cuentacorrentistas del Banco. ✓
- 17 cajas de Ahorro. ✓
- 8 dispensadores de saldos en Cuentas Corrientes y Ahorro. ✓
- 4 actualizadoras de Libretas de Ahorro. ✓
- Captación en moneda extranjera y nacional. ✓
- Apertura de Cuentas Corrientes y de Libretas de Ahorros. ✓
- Servicio de Cajeros Automáticos. ✓
- Créditos a la Pequeña y Mediana Empresa. ✓
- Créditos Personales. ✓

**BANCO DEL ESTADO DE CHILE**  
 Interés sobre el límite de garantía estatal a los depósitos.

**M**ONSEÑOR Alvaro del Portillo, prelado del Opus Dei, me recibe en una salita a la vez sobria y decorada con buen gusto, en la sede central de la Prelatura. Lo primero que llama la atención es la extrema claridad celeste de sus ojos, enmarcados por ese cabello blanco que confiere a su rostro un aire paterno y, más aún, patriarcal: una mezcla curiosa de lo ágil y lo venerable, elementos que se alternan en sus respuestas, no exentas tampoco de energía según el tema que se toque. Otra nota destacable es el brillo de su mirada cuando se refiere a Mons. Escrivá de Balaguer. Ex que se emociona, simplemente, filialmente.

Mons. Del Portillo, ingeniero civil, doctor en Filosofía y Letras y en Derecho Canónico, fue como el brazo derecho del fundador del Opus Dei durante más de 40 años, y lo sucedió a la cabeza de la institución tras la muerte de Mons. Escrivá en 1975, elegido por unanimidad en el primer escrutinio del Congreso Electivo. Ha compartido con sus funciones prelaticias una intensa actividad en diversos organismos de la Santa Sede. Es, asimismo, autor de diversas obras de carácter jurídico y teológico.

—Monseñor, ¿cómo se siente usted personalmente de cara a la beatificación de su fundador?

—Estoy feliz, como miembro del Opus Dei y, antes, como católico. Lo estamos todos en el Opus Dei. Porque sabemos con seguridad que nuestro fundador al morir entró de inmediato en la gloria de Dios, pero esa era sólo —por segura que fuese— nuestra mera opinión privada. Ahora será el juicio público y oficial de la iglesia el que lo asegure, tras un minucioso proceso. Pero no es sólo por el Opus Dei que estamos felices. Es fundamentalmente por la iglesia y por el mundo, porque en los altares brillará un nuevo ejemplo de vida santa, que tiene especial vigencia y actualidad para los grandes desafíos espontáneos del presente y del futuro. Ya me dijo Paulo VI, de feliz memoria, que Mons. Escrivá de Balaguer, desde su marcha al Cielo, era ya un tesoro que pertenecía a la iglesia.

mano en mano, de oración en oración. Es un hecho que va mucho más allá de las fronteras de la Prelatura misma. Y es un hecho que me atrevo a llamar sobrenatural, porque muchos, ante esa estampa, podrían encogerse de hombros. Y sin embargo, no la reciben, la rezan, la difunden. Esto ocurre porque por intercesión de Mons. Escrivá han alcanzado del cielo muchísimos favores. Por eso difunden espontáneamente y por propia iniciativa su devoción. Así se propaga la estampa por el mundo entero.

—Habiendo vivido más de 40 años junto a Mons. Escrivá, ¿cómo restituiría usted el recuerdo personal de su figura humana y espiritual?

—Es un recuerdo conmovedor desde 1935 hasta 1975. Para ser breve, diría que sintetizó lo divino y lo humano del cristianismo —de la santidad— en una forma única y personalísima. Junto en su persona los más altos vuelos de la oración contemplativa, de la caridad ardiente, con los dones humanos de la simpatía, de la sencillez desarmante, de la cordialidad, del buen humor a raudales. Y esto, con una férrea unidad de vidas, con el poder de una síntesis indestructible.

—¿Podría usted plasmarnos en alguna anécdota esas características?

—Recuerdo, por ejemplo, que en los años previos a la guerra civil española —años de mucha animadversión hacia la iglesia—, iba él en un tranvía, cuando se le aproximó —desde el otro extremo— un obrero, seguramente anarquista, con su traje de faena embadurnado de yeso y pintura, y se refregó contra su solapa, dejándosela toda manchada. Mons. Escrivá no dijo una palabra, ni esbozó el menor gesto. Y, cuando iba a bajarse, fue él mismo al encuentro de aquel obrero, y lo abrazó hasta quedar más manchado aún, diciéndole algo así: Termine usted bien su trabajo, amigo mío, quédese a gusto. Luego descendió del tranvía tranquilamente, rezando por aquel hombre.

—Usted acompañó a Mons. Escrivá en sus tres viajes por nuestra América Latina, en 1970, 1974 y 1975. ¿Qué impresión global guarda de esos viajes del Fundador?

—Una impresión grandísima, como la que guardaba él. Mons. Escrivá sintió muy suyos esos países, los amó de un modo entrañable. Se asombró de sus maravillas, desde la

**Muchísimos favores**

—¿Cómo se explica usted la gran difusión de la devoción privada a Mons. Escrivá en los cinco continentes? El nuestro está repleto de la famosa estampa.

—Sí, anda por todas partes de

Este es el regalo para mi mamita...

PHILIPS SILENCE

PHILIPS

naturaliza —la majestad de los Andes nevados, por ejemplo— hasta las costumbres. De ellas dijo que había aprendido mucho. Pero lo que más me impresionó es que, a pesar de sus precarias condiciones de salud, iba por todas partes, en jornadas agotadoras, desarrollando una energía apoteósica tremenda, por amor a la Iglesia y a las almas. Cada noche terminaba exhausto. Era un cuerpo sostenido por el espíritu, como escribí después de su muerte.

## Signos de contradicción

—Hasta nuestros países han llegado ecos de la política, precedente sobre todo de Europa, en torno a la beatificación de Mons. Escrivá. ¿Por qué tanta controversia? ¿Era un personaje conflictivo?

—Me atrevo a decir que esa polémica tiene, en el fondo, poco que ver con él, con su persona. Lo que molesta a algunos pocos es el hecho de que miles y miles de cristianos dotados de una fe católica solidísima se dedican por entero a encontrarla en medio del mundo, en el corazón de las instituciones y de las estructuras sociales: a "poner a Cristo en la cumbre de todas las actividades humanas", como decía nuestro Fundador. El es un ambiente personal de ese hecho inquietante para muchos. No era un hombre conflictivo, sino armonioso y amable, a la vez que energético. Muchos santos, en las huellas de Cristo, fueron para la sociedad de su tiempo —a la que traían grandes innovaciones— un "signo de contradicción", como San Francisco de Asís, Santa Teresa de Jesús, San Juan Bosco. Así también Mons. Escrivá de Balaguer. Es el estigma de muchos fundadores.

—América Latina no es Europa, sin duda. En estos países del Sur, muchos de ellos con altos índices de miseria, lo que cierta gente se pregunta más bien es lo que hace o no el Opus Dei por los más pobres.

—Al Opus Dei pertenecen por igual académicos y empresarios, empleados, obreros y campesinos. Y todos, desde su sitio, se empeñan arduamente en practicar la doctrina social de la Iglesia y en acudir al socorro de los más pobres. Cuando comienza la labor del Opus Dei en una región, esto se nota menos. Pero al cabo de los años florecen estupendas iniciativas, no sólo para ayudar a los más necesitados, sino para formarlos laboral y espiritualmente, de modo que ellos mismos se hagan protagonistas de su ascenso económico-social. Sólo así se rompe el llamado "círculo vicioso" de la extrema pobreza. Me atrevo a decir que, del mismo modo que el Opus Dei nació entre las oraciones y las ayudas de la gente de las barriadas más pobres de Madrid, ahora la labor de la Prelatura se desarrolla y consolida, en buena parte, por la oración y el sufrimiento de muchos hombres y mujeres de poblaciones periféricas, o de la sierra, o de los pueblos, que siguen siendo columna fundamental de nuestro apostolado.

## Poder de la gracia

—¿Qué una pregunta común a europeos y latinoamericanos es, si me la permite, la referente al "poder" del Opus Dei. ¿Son ustedes poderosos?

—Para responderle, debo distinguir dos planos. Uno es el poder de la gracia: la omnipotencia misericordiosa del Padre, la eficacia redentora del Hijo, el poder transfigurador del Espíritu Santo. Otro es el poder de los hombres: el dinero, las armas, la política, las influencias. En la Prelatura, las influencias. En la Prelatura, las influencias.

tura se palpa a diario el primero de esos "poderes", porque con esa fuerza de Dios se ha hecho el Opus Dei, y por ahí Mons. Escrivá ha llegado a los altares. El otro poder de suyo no nos interesa, aunque, claro está, necesitamos el honorado pan nuestro de cada día, medios materiales honrados porque no somos ángeles.

—Proporcionalmente hablando, son abundantes de modo especial las vocaciones al Opus Dei en América Latina?

—La verdad es que, gracias a Dios, surgen vocaciones a la Obra en todo el mundo también en países no cristianos, incluso paganos. Es una bendición de Dios, que le agradezco todos los días. En los países latinoamericanos el Señor nos manda abundantes vocaciones, y desde esos países se va ahora a evangelizar otras regiones del mundo más necesitadas de apóstoles: Iberoamérica es generosa.

—¿Qué se requiere para entrar a formar parte del Opus Dei?

—Nada más y nada menos que una llamada divina. Y con la vocación, se necesita la respuesta libre, libérrima, del interesado. Quienes, por ser llamados y haber correspondido, se incorporan a la Prelatura, se entregan del todo a la fascinante tarea de santificarse en el trabajo, santificar el trabajo y santificar a los demás con el trabajo, cada uno en su propio lugar.

—¿Puedo preguntarle cómo fue su propia vocación al Opus Dei? ¿Fue usted el primer miembro que ingresó a la institución?

—No, no soy el primero, ni soy de la "primera hora" del Opus Dei, que me precedió y precedió prácticamente solo, con un heroico trabajo de apariencia estéril, en medio de grandes pruebas. Yo pedí la admisión en 1935, siete años después de la fundación. Mi ingreso produjo algunas actividades formativas de la obra. Luego me decidí, en un lapso de apenas unas horas, tras una conversación personal con Mons. Escrivá —la segunda de mi vida— y habiendo sido predicado al día siguiente. Después de esa breve e inolvidable experiencia espiritual, me quedó clarísima mi vocación. Debo añadir que eran tiempos especiales, de grandes "signos". Hoy lo corriente es que pase un tiempo mucho mayor.

## Libertad soberana

—Hay quien habla de una especie de "coacción" ejercida sobre muchachos y muchachas jóvenes a la hora de "pescarlos" para el Opus Dei. ¿Qué hay de realidad en todo esto?

—Nadie puede ligarse jurídicamente a la Prelatura antes de los dieciocho años. Y con un compromiso definitivo, sólo desde los veintitrés. A esa edad los jóvenes deciden muchas cosas importantes —su carrera o su oficio, su lugar de residencia, su noviazgo, su matrimonio— sin que a nadie le llame la atención. Además, en el Opus Dei exigimos severas condiciones —metas espirituales muy altas— al que quiere entrar. Y si no le hace con una libertad soberana, no nos interesa que venga. ¿Para qué queríamos "pescados" contra su voluntad? Se irían a los pocos días. En cambio, la obra tiene un alto índice de perseverancia hasta la muerte: señal inequívoca de libertad. Y es que queremos —Dios quiere— seros libres, que se le entreguen con plena voluntariedad.

—¿Es esta beatificación una especie de nueva apostolado eclesial de la Prelatura?

—No exactamente. El Opus Dei ya tuvo antes todas las aprobaciones

jurídicas que eran necesarias. Pero sin duda un camino de santidad, por aprobado que esté, se refuerza a los ojos de la Iglesia y del mundo cuando santifica a su propio portador, a su primer caminante. Como suelo decir en estos días con un adagio castellano, el movimiento se demuestra andando.

—Finalmente, monseñor, en vista de la beatificación de Josemaría Escrivá de Balaguer, ¿puede decirme qué me encuentro su último día de vida y su muerte misma?

—Murió a mediodía. Aquella jornada, como todas las suyas, fue de intensa oración: la meditación a primera hora de la mañana, la santa misa, el rezo de la liturgia de las horas, y el rosario en nuestro trayecto de Roma a Castelgandolfo. Allí, hablando a un grupo internacional de mujeres de la Prelatura, se sintió mal. Volvió a Roma sereno, callado, visiblemente metido en Dios. Al entrar a su lugar habitual de trabajo, se despidió, cayendo muerto. Tras pasados de dolor y sollozando, le besamos las manos y la frente. Murió como había querido y pedido al Señor: sin "dar la lata". Y murió trabajando, como correspondía a su carisma fundacional, el trabajo santificado.



**EUROPA**  
US\$ 1.099

MIAMI	US\$ 998
RIO	US\$ 998
MEXICO	US\$ 998
CARACAS/PANAMA	US\$ 978
BUENOS AIRES	US\$ 128

**BALANCE**  
CÓMPUTO PERSONAL  
Aplicación: 878, 1.000, 1.100, 1.200, 1.300, 1.400, 1.500, 1.600, 1.700, 1.800, 1.900, 2.000

**DUENOS DE MAQUINA FAX**

Ya son más de 500 las Empresas que ARGENTINA cuenta ya con 50% de despacho sus Fax Internacionales a través de nuestros computadores

397926 (Fax) 396611 (Fax)

**I. MUNICIPALIDAD COBQUECURA LLAMADA A CONCURSO**

Llámesse a concurso para proveer los siguientes cargos:

- 1 FISIOTERAPEUTA 48 hrs
- 1 MASAJISTA 48 hrs
- 1 AUXILIAR PARAMÉDICO 48 hrs

Requisitos: Finalizar curso completo en la Municipalidad de Cobquecura (CASILLA N° 3) Correo Cobquecura E. Barrioschra 2. ALCALDE

**EQUIPOS DE COMPUTACION IBM SE VENDEN A LA MEJOR OFERTA**

1 computador IBM sistema 24 modelo 824, memoria 1 Mb, disco 400 Mb, controlador para 36 estaciones, controlador de cinta magnética 23 estaciones 1 Mb, unidad de cinta IBM 8805 unidas 43 Mb velocidad 15 Mb por minuto 1 computador personal IBM AT memoria 512 Kb, disco duro 30 Mb, grabadora 300 Kb, 11.5" 1200 líneas, monitor coloración 5.34 56 monitor color IBM Accorcion, control y 115 voltios. Todos en excelente estado de funcionamiento IBM de la Oficina general de la SBT CASILLA 1393 CORREO CENTRAL-STGO.

**CONTADOR**

Para sociedad comercial, con sucursales en línea y múltiples bodegas, se necesita profesional universitario, menor de 40 años, amplio dominio de las disposiciones tributarias, experiencia superior a cinco años en cargo de igual jerarquía en empresas de gran volumen de operaciones, para hacerse único responsable de toda el área contable registrada en sistema computacional IBM.

Enviar antecedentes, con foto reciente, indicando pretensiones de renta a: **SOCIEDAD-2346, Cas. 13-D Stgo.**

Se ruega abstenerse de postular a quienes no cumplan cabalmente los requisitos.

**Cómo Proteger su Computadora y Equipo Electrónico**

**Y Prolongar les la vida**

El más grande fabricante de sistemas ininterrumpidos en línea de energía monofásica en el mundo ofrece su catálogo donde describe sus equipos desde 360 VA hasta 18 KVA. Comenzamos a obtener protección completa contra los problemas en el suministro de la energía eléctrica incluyendo apagones hasta de días o semanas de duración, comuníquese con:

**Best Power Technology, Inc.**  
P.O. Box 280 Nevechah, WI 54646 U.S.A.

Tel. (608) 565-7200, ext. 322  
Fax. (608) 565-7675

**SI QUIERE, PAGUE LAS GANAS.**

**Y SI QUIERE PAGARLO JUSTO, COMPRE UN ALTEC.**

LEVESE SU ALTEC CON EL PLAN CREDISUR LEASING EN 24 CUOTAS MENSUALES SATISFACCION GARANTIZADA: SI A LOS 30 DIAS NO ESTA SATISFECHO, SE LE DEVUELVE SU DINERO

**US\$55 POR MES**

24 CUOTAS EN DOLARES, PESOS RUJOS O L.F.  
US\$ 55 + \$ 24.704 + I.F. 72  
CONTADO: US\$ 1.145

**ALTEC 286/20**

- 20 MB RAM
- EXPANSIÓN A 40 MB
- DISCO DURO DE 40 MB
- 1 DRIVE 3.5", 1.44 MB
- MONITOR PÓSCOPIO BLANCO 14"
- TECLADO EN ESPAÑOL EXPANDIDO 101 TECLAS

**US\$67 POR MES**

24 CUOTAS EN DOLARES, PESOS RUJOS O L.F.  
US\$ 67 + \$ 29.777 + I.F. 27  
CONTADO: US\$ 1.380

**ALTEC 386/SX 25**

- 25 MB RAM
- EXPANSIÓN A 8 MB
- DISCO DURO DE 40 MB
- 1 DRIVE 3.5", 1.44 MB
- MONITOR PÓSCOPIO BLANCO 14"
- TECLADO EN ESPAÑOL EXPANDIDO 101 TECLAS

**US\$97 POR MES**

24 CUOTAS EN DOLARES, PESOS RUJOS O L.F.  
US\$ 97 + \$ 22.704 + I.F. 78  
CONTADO: US\$ 1.990

**ALTEC 386/25 i**

- 2 MB RAM
- EXPANSIÓN A 16 MB
- DISCO DURO DE 40 MB
- DISKETTES 1.2 MB 5.25" Y 1.44 MB 3.5"
- MONITOR COLOR VGA 14"
- TECLADO EN ESPAÑOL EXPANDIDO 101 TECLAS

**ALTEC**

TECNOLOGÍA A MEDIDA SATISFACCION GARANTIZADA

**CREDISUR LEASING**  
CASA MATRIZ:  
• DOCTOR CARLOS CHARLIN 1492, TEL: 442061  
• ALAMEDA 894, TEL: 36338  
• AROQUINGO 4900 DC. 96, TEL: 2460222  
• AVDA. PROVIDENCIA 2633 LOC. 41, TEL: 2335337  
• PHILLIPS 443, TEL: 6989371, Santiago Centro  
• CONCEPCION: BARROS ARANA 541, TEL: 233975

COMPRE SU ALTEC POR TELEFONO, LLÁMESE AL 2460222 - 336338 Y OBTENDRA MAYOR INFORMACION DE PRECIOS, FINANCIAMIENTO Y CONFIGURACION DE LOS EQUIPOS

VALORES NO INCLUYEN IVA

**IMPORTANTE EMPRESA COMERCIAL LIDER EN SU RAMO REQUIERE CONTADOR(A) GENERAL**

**REQUISITOS:**

- Edad entre 35 y 40 años.
- Dominio de paquetes de Contabilidad en base de datos y red de PC's.
- 3 a 5 años de experiencia.
- Experiencia en relaciones internacionales con Casa Matriz.

Lugar de trabajo: Iquique, 1 Región.

**INTERESADOS**

Enviar sus antecedentes y fotografía actualizada a la Casilla 272, Iquique, hasta el día 07.05.92 bajo la referencia N° CG/1/92. Se mantendrá reserva de las solicitudes y se ofrece una remuneración acorde con el nivel de responsabilidades.

**MINISTERIO DE SALUD**  
La Vida es lo primero

**SERVICIO DE SALUD METROPOLITANO NORTE LLAMADO A CONCURSO**

Llámesse a Concurso de Antecedentes para proveer en calidad de titular, en el Hospital Roberto del Río del Servicio de Salud Metropolitano Norte, los siguientes cargos:

- SUPERVISOR PARAMÉDICO SERVICIO CLÍNICO Grado 11° EUS.
- JEFE DE SECCIÓN ESTERILIZACIÓN Grado 11° EUS.

**REQUISITOS GENERALES:** Los aspirantes en Ley 18.824

**REQUISITOS ESPECÍFICOS:** Título de Enfermero/a, Mínimo 10 años de Experiencia Profesional, Desempeño de lo menos 1 año en la Administración del Estado en Cargo en la Planta de Directivos o Profesionales, Curso de Infecciones Intrahospitalarias.

**ENTREGA Y RECEPCION DE ANTECEDENTES:** Los bases se entregarán desde el día 4 al 12 de Mayo de 1992, y la recepción de los antecedentes se efectuará del 11 al 14 de Mayo de 1992, de 9:00 a 17:00 horas, en el Depto de Recursos Humanos del Servicio de Salud Metropolitano Norte, ubicado en Intercom 272, plus.

**RESOLUCION DEL CONCURSO:** El Lunes 25 de Mayo de 1992, EL DIRECTOR S.B.M.N.

**GARNE DE NOVILLO SELECCION ARGENTINA**

**FRIGORIFICO DESSA S.A. OFERTA DE CARNES PARA BIFE ROOD - BEEF Y ASADOS**

**CORTES AL VACIO (POR CAJA) \$1.428 KG. IVA INCL.**

JOSE M. INFANTE 2464